

Ansprechpartner

Peter Limbacher
Metropolregion Rhein-Neckar
GmbH

Telefon

+49 621 10708-352

E-Mail

peter.limbacher@m-r-n.com

Demokratie-Bildung in Rhein-Neckar weiter stärken

- **MRN GmbH intensiviert in Kooperation mit Partnern die Projektarbeit für die politische Bildung junger Menschen in Sachen Demokratie**
- **Fördermittel aus dem „Zukunftspaket II“ des BMFSFJ eingeworben**
- **Schüler:innen in Ludwigshafen und Mannheim zur Projektteilnahme aufgerufen**

Die Metropolregion Rhein-Neckar GmbH (MRN GmbH) intensiviert ihre Projektarbeit im Bereich der Demokratiebildung junger Menschen in Rhein-Neckar. Bereits im vergangenen Jahr hat die MRN GmbH mit den Projekten „Save My Soul“ (kurz: SMS) und „Youth. Engagement. Participation“ (kurz: YEP) erfolgreich zwei Bildungsprojekte für Kinder und Jugendliche durchgeführt. Beide Projekte wurden aus dem nationalen Förderprogramm [„Das Zukunftspaket für Bewegung, Kultur und Gesundheit“](#) des Bundesministeriums für Familie, Senioren, Frauen und Jugend (BMFSFJ) mit insgesamt rd. 180.000 Euro unterstützt. Mit bewilligten Fördermitteln aus dem Anschlussstopp „Zukunftspaket II“ und in Zusammenarbeit mit lokalen Partnern aus Zivilgesellschaft und Kommunen können nun weitere Aktionen rund um Demokratiebildung in der Region angeboten werden.

Tag der Demokratie in Ludwigshafen: „Democracy Now“

Am Mittwoch, den 18. September, findet in Ludwigshafen-Oggersheim an der Integrierten Gesamtschule Ernst Bloch ein Tag der Demokratie statt. Unter dem Motto „Democracy now“ gibt es verschiedene innovative Angebote rund um Demokratiebildung wie Silent Lab, Escape Room, Democracy Gym, Poetry Slam, Improtheater und Graffiti. Eingeladen zur kostenfreien Teilnahme sind Schülerinnen und Schüler im Alter von 10 bis 18 Jahren aus Schulen in Ludwigshafen.

Kooperationspartner sind Deutsche Kinder- und Jugendstiftung, Stadt Ludwigshafen und MRN GmbH. Gefördert wird „Democracy Now“ im Rahmen von „Gemeinsam neues Schaffen“ durch die BASF.

„Jugend für Demokratie“ in Mannheim

Unter dem Motto „Jugend für Demokratie – Junge Menschen begeistern junge Menschen für Demokratie“ sind im September und Oktober auch verschiedene Aktionen in Mannheim geplant. Angesprochen sind Kinder und junge Menschen im Alter von 10 bis 27 Jahren:

- Am Samstag, den 21. September, steigt eine Aktion rund um Demokratie beim Carl-Theodor-Fest auf den Kapuzinerplanken und beim Internationalen Weltkindertag im Herzogenriedpark Mannheim.
- Am Wochenende vom 21. bis 22. September ist eine Jugendgruppe aus Mannheim zu Gast im BMFSFJ in Berlin. Unter dem Motto „Jugend geht raus“ werden die im Zukunftspaket II geförderten Projekte vorgestellt und diskutiert. Zudem besteht die Möglichkeit im anschließenden Gespräch mit Bundesministerin Lisa Paus von Erfahrungen mit dem Projekt zu berichten (Beweggründe, Herausforderungen, Erfolge, Resonanz etc.).
- Am 26. September wird das Projekt als gelungenes Praxisbeispiel beim „Tag der Demokratie Rheinland-Pfalz“ in Ingelheim, am 9. Oktober beim Fachtag der Regionalagentur Kommunales Bildungsmanagement Rheinland-Pfalz in Frankenthal sowie am 10. Oktober beim Fachtag des Landespädagogischen Zentrums in Speyer präsentiert.
- Am 18. Oktober ist das Projekt vertreten beim Internationalen Weltmädchentag auf dem Marktplatz in Mannheim. Kooperationspartner sind das Mannheimer Netzwerk für Mädchenarbeit, die Jugendförderung der Stadt Mannheim und zehn weitere lokale Akteure wie „Girls-GoMovie“ oder „Mädchennotruf“.
- Geplant ist außerdem noch ein Workshop mit der UNICEF-Studierendengruppe der Universität Mannheim.

Teilnehmende willkommen!

Für die Aktion „Democracy now“ in Ludwigshafen sind noch einige wenige interessierte Schulklassen willkommen. Auch das Mannheimer Projekt „Jugend für Demokratie“ freut sich noch über interessierte Jugendgruppen, die Lust haben aktiv mitzumachen. Fragen beantwortet Dr. Melanie Seidenglanz unter den u.g. Kontaktdaten.

Demokratiebildung als Teil der Regionalentwicklung

Seit 2018 wurden verschiedene regionale Demokratiebildungsprojekte mit Jugendlichen als Zielgruppe erfolgreich durchgeführt, z.B. jüngst im Vorfeld der Europawahl das Projekt „NowEurope“, gefördert von der Bertelsmann-Stiftung, in dem über 20 Veranstaltungen mit lokalen Partnern für junge Menschen in Mannheim, Heidelberg und Neustadt an der Weinstraße stattfanden. Die Initiativen zielen darauf ab, demokratische Werte, gesellschaftliche Teilhabe und Engagement in der Region zu stärken.

Zudem kooperiert die MRN mit dem Stiftungsnetzwerk für Bildung in Hessen, dass die Unterstützung lokaler Demokratiebildung und Teilhabe auch in seiner Arbeit mit hessischen Akteuren adressiert.

„Bildung ist das Fundament einer demokratischen Gesellschaft. Daher setzen wir uns als Regionalentwicklungs-Gesellschaft aktiv dafür ein, zusätzliche Bildungsangebote zu schaffen, die die Demokratiebildung fördern und junge Menschen in Rhein-Neckar zur aktiven Beteiligung am demokratischen Prozess ermutigen“, unterstreicht Peter Johann, Geschäftsführer der MRN GmbH. In diesem Kontext ist die MRN GmbH auch beteiligt an landesweiten Bündnissen wie dem „Bündnis für Demokratie Rheinland-Pfalz“.

Ansprechpartnerin:

Dr. Melanie Seidenglanz

Projektleiterin

Metropolregion Rhein-Neckar GmbH

Tel.: 0621 10708 463

melanie.seidenglanz@m-r-n.com